



Fuente: SEIA



## ANÁLISIS DEL SISTEMA DE EVALUACIÓN DE IMPACTO AMBIENTAL EN EL PERIODO PRIMER TRIMESTRE DE 2010.

**E**n el primer trimestre de 2010 se presentaron 289 proyectos con una inversión asociada de US\$ 10.073 millones. Si al monto anterior le descontamos la inversión desistida y no admitida a tramitación, se obtiene que la inversión por calificar asciende a US\$ 7.623 millones que representa el 76% de la inversión ingresada durante el trimestre.

Si lo comparamos con el trimestre anterior (cuarto trimestre 2009), entre enero y marzo de 2010 el número de proyectos ingresados disminuyó 23% (289 vs. 377), por el contrario la inversión ingresada, aumentó 125% (US\$ 10.073 millones vs. US\$ 4.481 millones).

Por otro lado, si lo cotejamos con igual trimestre del año anterior, en el primer trimestre de 2010 el número de proyectos ingresados disminuyó 7% (289 vs. 312), por su parte la inversión ingresada aumentó marginalmente en 3% (US\$ 10.073 millones vs. US\$ 9.794 millones).

Si lo vemos por sector económico, las principales inversiones ingresadas a trámite en el primer trimestre de 2010 correspondieron a proyectos de minería y energía. Los demás sectores presentan una volatilidad

moderada. Más en detalle, siete proyectos concentran el 75% de la inversión ingresada y aceptada a trámite, alcanzando US\$ 5.704 millones de los US\$ 7.623 en total admitidos. De éstos, destaca el proyecto Mina Chuquicamata Subterránea cuya inversión alcanza US\$ 2.000 millones y Central Termoeléctrica RG – Generación, con US\$ 1.400 millones.

Por otro lado, si tomamos los proyectos calificados, podemos decir que durante este trimestre, se calificaron 325 proyectos que corresponden a US\$ 7.867 millones. Este monto es superior en 8% respecto de lo calificado en el trimestre anterior. De este total, US\$ 5.193 millones fue inversión aprobada por la CONAMA y el restante US\$ 2.673 millones, corresponde a proyectos desistidos, rechazados o no admitidos a tramitación.

En comparación con el trimestre anterior (cuarto trimestre 2009), en el primer trimestre de 2010 el número de proyectos aprobados aumentó 2% (184 vs. 181), en cambio la inversión aprobada disminuyó en 18% (US\$ 5.193 millones vs. US\$ 6.367 millones).

En comparación con igual trimestre del año anterior, en el primer trimestre de 2010 el número de proyectos aprobados cayó 39%

(184 vs. 303), sin embargo la inversión aprobada aumentó 3% (US\$ 5.193 millones vs. US\$ 5.019 millones).

Los mayores proyectos aprobados corresponden a los sectores energía y minería, los que en conjunto explican el 80% de la inversión aprobada en el trimestre.

De los proyectos aprobados, destacan tres iniciativas que suman US\$ 3.900 millones y explican el 75% de la inversión aprobada. **EC**



**Angélica Mella**  
Economista  
Gerencia de Estudios CChC